



飲酒運転根絶への

灯をともし、共に素敵な生き方を—

# TOMOs ともす

巻頭インタビュー

女優・タレント

一般社団法人 Get in touch 理事長

## 東ちづるさん

「飲酒運転撲滅の日」

高校生たちが街頭で啓発活動

第8回 飲酒運転撲滅  
川柳大賞発表



Vol.12  
年3回発行  
(次回は5月25日)

私たちと一緒に生きている。

— Get in touch の活動について教えてください。

アートや音楽・映像・舞台などを通じて、誰も排除しない「まぜこぜの社会」をめざす一般社団法人Get in touchの理事長として幅広く活動。厚生労働省アルコール健康障害対策関係者会議委員や、「20歳未満飲酒防止教育 学校コンクール」(ビール酒造組合主催)の審査委員長も長年務めている。

女優・タレント  
一般社団法人 Get in touch 理事長  
**東 ちづるさん**

2018年 東京ラブパレード

でも、こういったことは、  
ニュースになりにくいので、私たちには、なかなか伝わって来ません。  
福祉団体や企業、超党派の政治家や各省庁、家族や個人をつなげていく団体の必要性を、ずっと前から感じていたので、今まで関わってきた方々に「つながろうよ」という意味を込めて二〇一一年に声をかけて活動し、翌年、Get in touchの設立に至りました。

でも、こういったことは、  
ニュースになりにくいので、私たちには、なかなか伝わって来ません。

普段から生きづらさを抱えている人たちが、社会が不安に陥った時、より追いつめられてしまっていたのです。

障がいのある方が行き場を失ったり、トランスジェンダーの方がトイレや更衣室に困ったり、耳や目が不自由な方が配給物資を十分に得られなかつたり――

 <p>Nishitetsu Group まちに、夢を描こう。</p>	 <p>NTT 西日本 あしたへー with you, with ICT.</p>	 <p>西部ガスグループ いつもの朝と、新しい明日を。</p>
 <p>株式会社 福住 二鶴堂</p>	 <p>株式会社 福住 FUKUJU CORPORATION</p>	 <p>博運社</p>
 <p>株式会社 キューフロ 総合金属屋根工事業</p>	 <p>西日本環境整備株式会社</p>	 <p>六川金属株式会社</p>

(順不同)

社会が抱える問題を、自分ごととして捉えることができない方たちを、どうやって個人の深刻な悩みは、社会の問題なんだということを、どうやって提起していくか

をずっと考えていました。そこで、映像や音楽、アートなどのエンターテイメントをツールとして活用しながら、「私たちと一緒に生きているんだ」ということを可視化・体験化していこうと考えました。

みんなが「つながっていき」ためのハブ(HUB)の役割を担つていこうとしているのが、私たちの団体です。様々な特性や、障がい・病気などに関して、正しい知識や理解が必要だと言われがちですが、現実的にはなかなか難しい。ですが、一緒にいると分かってきます。その人の持つ特性を「共有する」ことができれば、全ての人にとって居心地は良くなっていく——すると、今まで言えなかつた自分のことや家族のことについて語り始める人も現れてきます。「もう隠さなくていい」つて

思えることで、樂になる場合だつてあります。

共有し、認め合うことによつて「一緒にいる」ということが本当の意味で可能になるのではないか。私たちも「すでに一緒に生きている」という共通の認識を、もっとつなげていきたいと考えています。

### —アルコール依存症について、お考えをお聞かせください

アルコール依存症は「病気」です。このことがまだ十分に知られていないという現実が、今の世の中にはあると思います。

アルコール依存症の専門機関があるにも関わらず、それがどこにあるのか、どう利用したら良いのか分からないままで重症化してしまいます。こともあります。また、依存症であることを認めたくない、知られたくない、人として弱い、ダメな人間だと責めてしまう。なのに、やめられないというギャップに苦しんでいる人もたくさんいるはずです。



2015年 MAZEKOZEアート

### 私たちにできることは？

車は、とても便利な「道具」として私たちの暮らしに欠かせないものですが、使い方を間違えると、人を傷つける「武器」になってしまいます。

飲酒運転をする人の多くは、アルコール依存症の疑いがあるのではないか。冷静な判断ができなくなつていています。

飲酒運転事故は、本人はもちらん、家族や周囲の人的人生も変えてします。

飲酒運転を「自分ごと」として捉え、考え、対話していくこと——それが「私たちにできること」です。

みんなが一緒に「私たちにできること」を積み重ねていけば、飲酒運転はゼロになるはずだと思います。

以前は「アルコールに溺れるのは本人のせいだ」といった社会的風潮が強かつたのですが、今では、かなりアッピデレートされているなど感じます。どうか、専門機関を活用してほしいと思います。



あづま・ちづる 広島県出身。YouTube「スナックぱっと」「まみちいの爆笑人生クッキング!!」配信中。

 Pernod Ricard Japan	 株式会社キリンビバックス 愛しとーと STOP飲酒運転 飲んだら歩こう	 KIRIN キリンビバレッジ
 焼肉ヌルボン グループ STOP飲酒運転	 "住"を通じてあなただけのプラスを提供する MEIJI SANGYO	 建物をつくる人たちを守る 株式会社ダイワ
(順不同)		



**福岡県警察 柏屋署「飲酒運転撲滅の日」  
高校生たちが街頭で啓発活動**

**お酒を飲んだ手でエンジンをかけないで  
お酒を飲んだ足でアクセルを踏まないで  
心のブレーキをしっかり踏んでください！**

— 福岡県立新宮高校 —



二〇一一年二月九日、柏屋町で発生した飲酒運転事故によって、当時高校生だった男子生徒が犠牲になつたから、もう十年が経ちます。柏屋警察署では、毎月九日を「飲酒運転撲滅の日」と制定し、飲酒運転ゼロを目指し、徹底して検挙に乗り出しています。

昨年十月九日、柏屋警察署はＪＲ新宮中央駅前で、飲酒運転撲滅の啓発活動を実施。この日は新宮町の長崎武利町長も参加し、悲惨な飲酒事故の根絶により一層、取り組んでいくことを強調しました。

また、十年前に、自分たちと同じ年代の高校生が飲酒運転の犠牲になつたことに心を痛めている福岡県立新宮高等学校の生徒たち二十六人も駆けつけてくれました。高校生たちは自ら率先して駅前や街頭に繰り出し、飲酒運転撲滅のための啓發

グッズやチラシを、町を行き交う人たちへ直接手渡しながら、悲惨な事故を二度と繰り返さないよう、呼びかけてくれました。

将来、私たちが運転免許を持つた時、そんな勝手な考え方だけは絶対に持つちゃいけない！ 大人の方たちにも、私たちのような高校生のみんなにも、もっと小さい子たちにも、「飲酒運転は絶対ダメだ」とてことを再確認してもらいたいんです

啓発活動の冒頭、新宮高校の生徒を代表して、久富春香さん、柄原凪砂さん、島凌太さんの三名が駅前に集まつた人たちへ訴えかけました。「まず最初に、皆さんに確認させていただきたいことがあります。飲酒運転は『悪いことだ』っていうのはご存知ですかね？」

※街頭啓発活動は、新型コロナウイルス感染予防策として、マスクおよび手袋を着用して行いました。

 <p>きれいな街づくりに取り組む環境事業 <b>株式会社昭南開発</b> SHONAN kaihatsu</p>	 <p>東海電子株式会社 —— 飲酒運転ゼロへ ——</p>	 <p>感謝と技で肉を仕立てる 有限公司 清柳食産 SEIRYU FOODS Co., Ltd.</p>
 <p>株式会社 共栄工業</p>	 <p>KAGAWASEIKO</p>	 <p>感謝と技で肉を仕立てる 有限公司 清柳食産 SEIRYU FOODS Co., Ltd.</p>
 <p>技術とセンスで快適空間演出をサポート <b>株式会社和広</b></p>	 <p>Architect Building 株式会社 馬場製作所</p>	 <p>美しい環境、大切な資源 守るのはかけがえのないものです 株式会社 クリーン春日</p>

(順不同)



お酒でもない、ソフトドリンクでもない新感覚のティーストアをお客様に楽しんでいただきために、日本初のノンアルコールバーとして昨年、この店はオープンしました。

ノンアルコールはすでに  
ニューヨークやロンドンなど、  
欧米では浸透しています。

二十代の若者たちにとつて、お酒を飲む習慣は減つて来ているように感じます。楽しいことは好きだけど「アルコールって必要?」って感覚なんです。だから、ノンアルコールバーは、そういう若者たちのニーズにはフィットしていると思いますね。

の商品は、蒸留酒と同じ行程で作られています。アルコールだけを取り除いているので、味わい深いカクテルを作れるのに最適です。

脳が麻痺している状態ですから、事故や犯罪などのリスクを拭いきれません。ノンアルコールをお酒の単なる代替品として使うのではなく、お酒を飲む人でも「今日はノンアルを楽しむ日にしよう」とか、その時々によつて楽しみ方を選ぶことができればいいと思います。

0% NON-ALCOHOL EXPERIENCE 東京都港区六本木5-2-4 <https://Opct.tokyo>

<p>NPO法人はあとスペースの活動を応援します 株式会社 かかし俱楽部グループ</p>	<p><b>藤林税理士事務所</b> 税理士 藤林正季</p>	<p>株式会社 早手製作所</p>
<p>働き方改革に貢献する「ロボットコールセンター」  株式会社 グリーン・シップ Green Ship</p>	<p> 原土井病院 HARADOI HOSPITAL ひとが、時代が、求める医療。</p>	<p> 株式会社 カクマル</p>
<p>名古屋という名前ですが、福岡の会社です。  名古屋ハイウェイ株式会社 NAGOYA HIGHWAY</p>	<p>—全ての人に、安全な水を提供する— <b>西原ボーリング工業</b></p>	<p>株式会社 柳川合同</p>

## TEAM ZERO FUKUOKA

は、西日本新聞社が事務局となり、飲酒運転撲滅に賛同する行政・企業・団体などが協力し、官民一体となつた飲酒運転撲滅キャンペーンの推進に取り組んでいます。

海の中道大橋での飲酒運転事故から五年目の二〇一一年八月二十五日——地元新聞社として「地域に貢献する活動がしたい」という思いから、西日本新聞社初となるラッピング紙面(新聞紙を特別紙面で包みこむ手法)で大々的に飲酒運転撲滅を呼びかけたところ、多くの反響をいただきました。(※1)

その後も継続し、毎月二十五日には飲酒運転ゼロへのメッセージや飲酒運転の発生状況の発信を続けています。

TEAM ZERO FUKUOKA  
二〇一二年には福岡のランドマークである福岡タワーに「飲酒運転ゼロ」のイルミネーションを点灯。大きな話題となりました。(※2)



## ワンチームで飲酒運転ゼロに！

### TEAM ZERO FUKUOKA

飲酒運転撲滅の啓発活動に参加したい気持ちはあるが、どうすればいいか分からぬといふ声を受け、一般の方も気軽に参加できる啓発活動として、大濠公園で「10,000人のチームゼロ」というイベントを開催。(※3)

可能)や、八月二十五日の正午には、福岡の飲酒運転ゼロの実現を誓う「午後〇時の黙祷」を実施しています。子どもたちへのお酒教育は長期的に続けることで飲酒運転撲滅に繋がると感じています。

教育現場で活用してもらい続けけることで飲酒運転撲滅に繋がると感じています。

した当初は、「このプロジェクトがスタートも意味がない」「飲酒運転はなくならない」などの声もありましたが、最近はそのような声も減り、県民の皆さんとの飲酒運転に対する意識が変化してきたように思います。

今年で活動十年を迎える八月二十五日には、県民の皆さんに参加してもらうことができました。

そのほかにも、飲酒運転ゼロを誓うロゴマークの無料配布(チームゼロフクオカのHPからダウンロード



※1



※2



※3

## STOP!! 飲酒運転

信頼  
実績

## ライン不動産

安心と信頼の実績を築いて 50 余年

中洲・天神・博多とともに地域の未来をサポートします。

〒810-0801

福岡市博多区中洲 2-2-8

福岡市地下鉄中洲川端駅より徒歩 5 分

中洲管理物件 No.1

<http://line-realestate.com>



(順不同)

福岡都市高速、北九州都市高速の収受業務を受託している企業です。



いつも笑顔でお客様に満足と喜びをお届けします。

トールウェイサービス株式会社

私たちは、飲酒運転撲滅活動を推進しています。





# 未来をつくる、 新しいをつくろう。

社名にある「新」という言葉。

そこに込めているのは、私たちからの約束。

あなたの明日を、  
明るさにあふれたものにするために。  
いまの常識にとらわれない「新しい」を、  
一人ひとりに届けていきます。